

AVANT-PROPOS

DU

« RECUEIL DE DISCOURS, DE PROPOSITIONS ET DE DOCUMENTS DE TRAVAIL DE LA CONFÉRENCE DE L'AFRIQUE DE L'OUEST SUR LES ENFANTS TOUCHÉS PAR LA GUERRE »

La crise que vivent les enfants pris dans les feux croisés des guerres civiles et utilisés comme enfants soldats constitue l'une des questions les plus troublantes qui se posent au monde d'aujourd'hui. Les guerres ont causé la mort de millions d'enfants et laissé un nombre incalculable d'enfants handicapés, orphelins, déplacés ou, encore, marqués sur le plan psychologique par les enlèvements, la détention, les viols et le meurtre brutal, sous leurs yeux, de membres de leur famille.

La Conférence de l'Afrique de l'Ouest sur les enfants touchés par la guerre, qui a eu lieu à Accra au Ghana, a constitué une étape vers la fin de cette tragédie. Elle a eu un retentissement profond et positif tant sur le plan de la promotion du respect des droits des enfants et de la sécurité dans la région que sur celui de l'établissement d'un programme d'action élargi pour la sécurité humaine, destiné à protéger les gens de la violence.

Des personnes de divers horizons se sont rassemblées à l'occasion de cette Conférence pour appuyer une cause commune. Ce rassemblement de jeunes, de ministres de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), de membres de la société civile, de journalistes et de représentants du Canada a donné une forte impulsion à la Conférence internationale sur les enfants touchés par la guerre, qui aura lieu en septembre 2000 au Canada, et à la session extraordinaire des Nations Unies sur les enfants, qui se déroulera en 2001. Excellente initiative lancée au bon moment, la Conférence a mené à des résultats remarquables et concrets.

La Conférence a débouché sur la Déclaration et le Plan d'action d'Accra sur les enfants touchés par la guerre, que le président ghanéen, M. Jerry Rawlings, a présentés au Sommet de la CEDEAO à Abuja pour que les chefs d'État membres de cette organisation les signent officiellement.

Nous avons aussi profité des sages conseils de M. Olara Otunnu, représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la protection des enfants en période de conflits armés. Sans son appui, sa vision et sa passion pour la cause, ce programme ne serait pas là où il est aujourd'hui. L'ambassadeur Lansana Kouyate, secrétaire exécutif de la CEDEAO, a